

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

Núm. 4328.

Subscripcion en Córdoba. (Por un mes... 8 rs.
(Por trimestre. 22 rs.
Fuera de Córdoba. (Por un mes... 10 rs.
(Por trimestre. 28 rs.

DOMINGO 1.º DE ENERO DE 1865.

Los Sres. suscritores á este periódico, tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XVI.

Seccion editorial.

CORDOBA 1.º DE ENERO DE 1865.

¡Año nuevo!... Un año mas en la larga vida del DIARIO DE CORDOBA. A nuestros constantes favorecedores nada podremos decir hoy que no sean probado por medio de la esperiencia, que nuestra conducta anterior reunido en nuestras colecciones de once años.

Una protesta, sin embargo, debemos dejar consignada. El pensamiento que dió vida á nuestro periódico es y el mismo que ayer: el deseo de vernos al servicio de las nobles aspiraciones de este pais hidalgo y generoso: el alejamiento de toda idea personal y egoista: la instintiva aversion á todo lo que represente una estrechez, intransigente y exclusiva: aquí sintéticamente consideramos los principios inalterables que en 50 como en 1865 inspiran nuestra conducta y sirven de estímulo á nuestras tareas.

Cuando hemos tenido que denunciar abusos, hemos procurado, y seguimos procurando, llenar este ingrato y penoso deber sin contrariar nuestro propósito levantando contra él al enemigo de un amor propio herido. Eso sería asemejarse á la satisfaccion de una pasion poco delicada, en vez de parecer, como es realmente, el buen uso de obtener un resultado provechoso.

Demasiado conocen los habituales lectores del DIARIO que jamas ni en tiempo alguno, sean cuales fueran las circunstancias, ni aun bajo el pretexto haber sido provocados, hemos desandado del puesto en que por deber, carácter y hasta por sentimiento educacion nos hemos colocado.

Para nosotros la prensa convertida en campo de recriminaciones personales y en medio de satisfacer pasiones y avivar discordias, es un espectáculo refractario, en el que jamas podremos obrar como actores, y del que solo podemos actuar para deplorarlo.

Amamos la prensa, y por eso que los verla enaltecida. Consideramos el mayor enemigo que puede tener la prensa misma, y por eso jamas contribuiremos á su degradacion y á su desprestigio. La prensa debe ser un campo abierto para la legítima elevada lucha de las ideas, y un fuerte antemural contra las sanudas perniciencias. Aquella en la discusion libre y fecunda: esta es la dependencia, que puede ser considerada como la moneda falsa de la discusion. Por aquí dejó la prensa enseña, ilustra y moza: por este sobreponen las pasiones

á la inteligencia y vicia y pervierte los sentimientos de la multitud.

Al abrir hoy una nueva página en el acta de nuestra insólita longevidad, giramos una mirada retrospectiva bajo el criterio que dejamos espuesto, y no encontramos una sola línea de que arrepentirnos.

Y no son por cierto nuestros escasos merecimientos los que han conseguido estos resultados. No, no se debe á aquellos el crédito siempre creciente de que goza el DIARIO DE CORDOBA, y del que todos los dias recibimos cariñosas pruebas. La acumulacion de datos y noticias útiles, la organizacion dada á las materias de que trata, y mas que todo á los apreciabilísimos trabajos con que nos favorecen, para esta seccion especialmente, nuestros ilustrados colaboradores, y alguna vez nuestros estimables colegas, es á lo que todo lo debemos.

Nuestro buen deseo, sin embargo, era una deuda que venimos satisfaciendo con mucho gusto. El precio de suscripcion es hoy el mismo que en 1850. Pero en cambio, si se compara nuestra edicion de aquella época con la actual se verá que no han sido vanas nuestras promesas, y que no hemos perdonado medio ni sacrificio que tienda á mejorar nuestra publicacion, caminando constantemente por la senda del progreso, que recomendábamos en todas las esferas de la administracion.

Hoy mismo estrenamos nuevas condiciones, con lo que la parte material del periódico obtendrá la reforma que era ya conveniente, y que estamos seguros que sabrán apreciar nuestros abonados, toda vez que el costo de esta mejora no puede menos de ser importante cuando se trata de periódicos del tamaño que hoy tiene el DIARIO DE CORDOBA.

Por lo demas nada debemos decir ahora, visto que nuestro programa actual es el mismo que formulamos en el prospecto, y al que la esperiencia nos ha enseñado no debemos tocar sustancialmente en concepto alguno.

No se entienda por esto que renunciamos de una manera definitiva á introducir toda novedad en la marcha del periódico. Las circunstancias son las que en este punto han de resolver. Pero en esto como en todo procuraremos ser el eco de las necesidades públicas, y del interes y comun deseo de nuestros consecuentes favorecedores.

Citaremos á propósito las siguientes palabras del prospecto: «Córdoba tiene un presente que describir (decíamos) y un porvenir que anticipar, y á lo uno y lo otro dirigiremos nuestros esfuerzos.»

Desde aquella fecha el silvido de las locomotoras ha turbado el reposo de la antigua corte de Abderraman: su posicion topográfica le hace ser el

centro de las líneas férreas del Mediodía de la Península. El espíritu de localidad se ha levantado. La administracion local viene haciendo en todas épocas esfuerzos extraordinarios para que Córdoba no quede rezagada en la marcha progresiva que siguen otros pueblos. Si las faltas de recursos, las perturbaciones que dejan en pos de sí las luchas políticas, y otras causas han producido alguna vez el desaliento entre nosotros, preciso es confesar que se ha adelantado mucho, y que alguna vez se han satisfecho hasta las exigencias de los mas impacientes.

No es esto decir que nos ha tocado la suerte de determinar esta época regeneradora; pero, siempre tendremos el gusto de haber llevado una piedra al edificio que se levanta, y en cuya grata tarea hemos visto con satisfaccion suma á los demas periódicos de esta capital todos inspirados en el elevado espíritu de la abnegacion y del patriotismo.

CORTES.

SESION DEL 29.

Congreso.

La sesion de hoy se abrió á las dos y cuarto bajo la presidencia del señor Castro, con la lectura y aprobacion del acta de la sesion anterior.

Ocupaban el banco ministerial los señores Benavides y Gonzalez Brabo.

Se leyeron y pasaron á la comision de actas algunos documentos referentes á las de Chinchon, Montalvan, Orihuella y Lillo, presentados estos últimos por el señor Silvea.

Quedaron aprobadas las actas de los individuos de la comision auxiliar y permanente, y admitidos como diputados los individuos de ambas.

Se leyeron y quedaron sobre la mesa los dictámenes referentes á otros muchos diputados.

El señor Balda indicó que la comision habia incluido entre las actas levas ó de segunda clase la del distrito del Barco de Valdeorras en el que lucharon los señores Suarez de Puga y Marez; pero que el interesado queria ser oido, por cuya razon se retiraba el dictamen.

Acto seguido se levantó la sesion, quedando señalada para la órden de mañana la discusion de los dictámenes leídos.

Eran las tres menos cuarto.

Seccion oficial.

La Gaceta del 29 no contiene disposicion alguna de interes general.

Seccion de noticias.

NACIONALES.

En una carta de Manila que publicó

La Política, se dice que era tal la escasez de harinas en aquella capital, que los europeos se veian ya precisados á comer una especie de engrudo formado con arroz en vez de pan, porque los panaderos habian cerrado sus hornos por la falta de aquel importante artículo.

—En la misma carta se anuncia que el cólera seguia haciendo muchas victimas entre los indígenas.

El pueblo de Gabarda, del partido de Alberique (Valencia), ha sido uno de los que mas han sufrido los dolorosos efectos de la inundacion del mes último. El templo, sobre todo, se halla en un estado de verdadera ruina. Las lluvias deterioraron la bóveda comprendida entre el primero y segundo arco de la nave, derrumbándose en el acto por sí misma. El tras-sagrario está hundiéndose por varias partes, y las sacristias, asi como el piso de todo el templo tambien han quedado muy deteriorados. Este ha quedado por consiguiente casi inservible para el culto, y hallándose descubierto en una gran parte por el tejado, es de temer que nuevas lluvias anticipen el hundimiento que amenaza.

Dice la Correspondencia del 29:

La helada de ayer ha sido mayor que la de anteayer, habiendo marcado anteayer mañana á primera hora el termómetro de Reaumur cuatro grados bajo cero. Este frio intenso no deja de convenir ahora, pues va consumiendo la nieve é impide el que se derrita toda en un corto espacio de tiempo, lo cual hubiera sido causa de que se inundaran las calles.

A pesar del general desaseo, es evidente que el Congreso no podrá constituirse antes de la segunda semana de enero, segun dice La Epoca.

En Zaragoza estuvo nevando el domingo desde las dos de la madrugada á las once de la mañana, y el lunes durante todo el dia.

La comision de actas del Congreso llevaba el dia 28 examinadas 241. De algunas de estas no se leerán todavia los dictámenes por haberse presentado contra ellas varias reclamaciones.

La escampavía Cierva, del apostadero de Algeciras, aprehendió en la noche del 21 en los arrecifes de Punta Carnero una barquilla con siete bultos de tabaco, sin reos.

Parece cosa resuelta, dice la Correspondencia, que el proyecto de abandono de la isla de Santo Domingo será presentado al Congreso.

El 1.º de enero regularmente saldrá de Madrid para Paris S. M. la Reina madre.

Para la comision de examen de calidades han sido nombrados por las seccio-

nes del Senado los señores conde de Vergammar, Ortiz de Zuñiga, marqués de O'Gavan, Huet, Carramolino, Gonzalez Romero y Sevilla, todos amigos del gobierno.

Una carta de la Roda dice que los gastos de funeral y entierro de la desgraciada Sra. D.ª Juana Nuñez, que murió víctima del descarrilamiento de un tren cerca de Villarrobledo, han sido costeados por la empresa del ferro-carril del Mediterráneo, por haberlo así dispuesto el activo y celoso jefe del movimiento señor Sawore.

A El Reino no le gusta el pensamiento en que ha de basarse el proyecto de ley de imprenta que trata de presentar á las Cámaras el actual ministro de la Gobernacion, y á combatirlo dedica un artículo de fondo del número del 27, riendo probar que es peligroso aplicar legislación comun á los delitos de imprenta.

El 27 al mediodia, segun teniamos anunciado, ha recibido S. M. la reina madre, en el palacio que habita, propio de los señores marqueses de Remisa, y han asistido á saludar y felicitar á S. M. todos los altos funcionarios y las personas mas notables de diferentes partidos políticos. A pesar del mal tiempo, el acto ha estado muy lucido y concurrido.

La España hace una viva pintura de los acontecimientos de Santo Domingo, sin olvidar que, segun los últimos partes, han muerto en los dos últimos meses de enfermedades propias del pais 1,700 soldados, y tomando en cuenta la actitud de algunos periódicos contra el gobierno por sus opiniones en este asunto, dice que porque el gabinete ha tomado la iniciativa para el abandono, se pone el grito en el cielo: si se hubiese decidido por lo contrario, probablemente se le habria calificado de monstruo: si hubiesen estado en el poder otros hombres de distinto partido, se habrian entonado himnos donde hoy solo se encuentran imprecaciones. Añade que así se escribe la historia, pero que no por eso nuestro colega varia de opinion, porque en hechos de tal naturaleza solo se atiende á las razones y á los hechos que vienen á confirmarlas.

Con el titulo de El Astense, se ha empezado á publicar en Estepa un periódico de administracion, ciencias, literatura, artes, economía y mejoras locales, redactado por una sociedad de literatos.

Dicen de Madrid, que el fuerte viento que reina en todo el puerto ha destruido completamente la línea telegráfica del ferro-carril del Norte, y hace temer destruya la obra hecha para limpiar la via, por la mucha nieve que arrastra formando grandes ventiscas.

(294) desbarata mis planes mejor combinados; se me escapa cuando creo tenerlo mas seguro, y paso mi vida en ir pisándole los talones; ayer estaba en el castillo de Bourdon, y llegué yo á las dos horas de partir él; ayer tambien estaba en la hosteria de en frente y hoy legado yo á ocupar su cuarto despues de una hora que habia partido él, no sé á dónde.

—Yo sí; para irse á encerrar en Poissy, cuyo mando le ha confiado Mr. de Mayena con órden de dejarse matar á quien se le rendiese.

—¿Y se hará matar el miserable! es paciente y arrojado y se hará matar aunque no fuese mas que por jugarle esa última partida. Señora: no tengo otra fortuna que mi espada; vos sois millonaria, y me encuentro demasiado pobre para pretender vuestra mano á menos que mi espada, mi único bien, no logre devolveros el que os pertenece; es un partido igual.

—Ha á contestar Venecia, cuando la parquero se presentó dando la mano al

(295) vizconde. Pampelonne habia ya recordado su habitual aplomo, y su esperanza de hacerse digno del objeto de su amor le hacia ya creerse en Poissy, abrir brecha y arrancar al normando la plaza y el secreto que defendia.

El vizconde de Gourdon formaba absoluto contraste con su amigo por su aire de abatimiento: una ansiedad visible se pintaba en su rostro, miró á su amigo tristemente, y una amarga sonrisa se dividió en sus labios.

—Mr. de Pampelonne, dijo la marquesa ligeramente conmovida; no tengo nada que preguntaros, porque adivino de antemano vuestra respuesta: amais á esta niña que está bajo mi proteccion, y que tiene como único patrimonio un corazon que debe ser el orgullo de su esposo: yo ademas la doto en cien mil escudos y la nombro mi única heredera.

Venecia se arrojó entonces en el seno de su señora, y no procuró contener las dulces lágrimas que se escapaban de sus ojos.

(298) cho. Ya ves, mi querido Pampelonne, que no soy dichoso para confidencias, y que hay otros tan discretos como tú.

—Pues bien, voy á probaros que una vez siquiera soy charlatan: oíd un gran secreto. Venecia... ya sabeis... la que yo amo, me ha contado su vida; no he quedado muy satisfecho en el fondo; yo no sabia precisamente quién era, y los Pampelonne han huido siempre de alianzas desiguales.

—La proteccion que le dispensa la marquesa la basta, y si no es noble...

—¿Qué deis?

—Digo que si no lo es, tu la ennoblecérás, tú la amas, merecerá tu amor; ¿no basta esto?

—Vos no conocéis su origen.

—¿Qué que desciendo de una peruana; pero...

—¡Ay, amigo mio! Yo soy nieto de un noble caballero. Venecia es en línea recta nieta del sol; de modo que casi me vais á decir que es infinitamente de un mas elevado origen que yo; en fin, dejemos esto: sabed que hace muchos años

(305) —Seguidme, Mr. de Gourdon; somos antiguos amigos y tenemos mucho que hablar.

Tremulo de alegría el vizconde, pasó á otra cámara con la duquesa, mientras Pampelonne, turbado como no lo habia estado nunca, permanecia en contemplacion delante de Venecia.

Aquel corazon de leon, aquella organizacion intrépida, aquel hombre que habia tratado hasta entonces á todas las mujeres con una desenvoltura sin igual al verso en frente de un amor verdadero, casto y profundo, se encontraba tan débil y tímido como un niño.

Venecia se adelantó á él, exclamando: —Hubiera deseado, caballero, que la marquesa hubiese presenciado nuestra entrevista. Os he prometido el relato fiel de mi vida hasta hoy, y como la marquesa, mi protectora, nose ha separado de mí desde mi infancia, hubiera querido que su libro confirmase lo que va á decirnos el mio.

—¿Me haceis la injuria de creer que necesito otro testimonio que el vuestro?

Cartas particulares que ha recibido La Epoca de Francia, Italia e Inglaterra...

tencias ó bien que se abra al comercio un puerto en el mar interior. Suez, (sin fecha.)—El vapor-correo «Hidaspe» se ha perdido completamente...

Artico, llevando 12,000 ó 14,000 barriles de aceite y mas de 100,000 libras de hueso de ballena.

El coronel Minié, que está al servicio del gobierno egipcio, ha comprado en París de veinte á treinta mil carabinas rayadas para el vírey de Egipto.

Estos dias últimos han regresado de la alta Italia varios individuos despues de haber estinguido allí el tiempo de su destierro. No faltará quien les sustituya, pues son muchos los presos que están prontos á salir para aquellas provincias.

En Lisboa, con motivo de seguir desempeñando interinamente la cartera de Marina que dimitió el Sr. Mendes Leal el ministro de Obras públicas, se temia que hubiese nuevos cambios ministeriales...

Las Cámaras italianas siguen trabajando y aun votando á veces sin haber número legal: en el Senado se ha discutido y aprobado la ley que concede una pensión á los mil de Garibaldi; esto alienta naturalmente á los invasores del Véneto.

Segun dice una carta de Turin, Víctor Manuel habia instado á la duquesa de Génova á fin de que fuese á establecerse en Florencia, para que la nueva corte á lo menos con una señora; pero la duquesa, que tiene mucha afición á Turin, quiso acceder á los ruegos del príncipe...

Dicen de Nápoles que el príncipe Humberto se ha hecho cargo del mando militar del reino, habiendo sido recibido muy bien por los napolitanos. Se espera en la misma capital al príncipe heredero de Rusia, que pasará en ella la mayor parte del invierno.

Dice una carta de Nápoles que la banda de Jugongiolo, que hacia sus correrías en la Basilicata, se ha hecho para en adelante temible, anexionándose otras muchas pequeñas bandas que dominaban el Maserano.

Durante la última semana ha fallecido en Nápoles el príncipe del Cassero, noble siciliano, poseedor de una fortuna inmensa: el difunto ha legado á los establecimientos de beneficencia una renta considerable.

Los piemonteses, segun escriben de Nápoles, han derrotado una partida borbónica en el pueblo de Bellizzi, causándole varios muertos y heridos.

El tratado postal franco-romano está ya firmado, y dentro de poco se cambiarán las ratificaciones.

Escríben de Turin que reina gran desaliento entre los garibaldinos, con motivo de la derrota de los revoltosos de Friul. Entre tanto se prepara una nueva campaña para la primavera, y se asegura que el movimiento estará en combinacion con otros que estallarán simultáneamente en Hungría y el Véneto.

Dice una carta de Méjico que en Chihuahua, y casi con un pié en el territorio yankee de la Mesilla, se encuentra Juarez con unos cuantos de sus partidarios, esperando el dia en que termine el tiempo de su presidencia.

1864 y 1865.—La conjuncion que une estas dos fechas es el abrazo con que un moribundo anciano se despide hasta el valle de Josafat de su hijo jóven y lleno de animacion y de vida. Entre estas dos fechas hay un abismo.

Gaceta.

—Otra página.—Hoy entra el «Diario» en el año décimo sexto de su publicacion. Los diez y seis años han sido siempre una edad florida y lozana. La primavera de la vida tiene sus rosas.

—El vigia.—El almanaque cual niño—el año nuevo hoy presenta...—y otro mis años escribe—con canas de mi cabeza!

—Pascuas.—Entre las fiestas notables de estos pasados dias, figura en primer término la que en la Noche buena dieron á sus amigos los Excelentísimos Sres. Marqueses de Villaverde en su casa-habitacion.

—Misa nueva.—Hoy celebrará la Rambla su primera misa nuestro amigo el jóven Pbro. D. José Cabello y...

dimiento. A las cinco de la mañana se resolvió la reunion, que ha quedado buda de seguro en la memoria de todos que tuvieron la satisfaccion de asistir a ella.

—Tierra al muerto, paz al vivo, tu, del setenta y cuatro—universal herero,—pues hoy empezas tu vida,—nuevo y año nuevo,—de tu antecesor olvídas las virtudes y los yerros,—pues que corto en aquellas—mientras que fué en estos;—y si quieres cuando vengas de tu vida el fin postrero—no verte rible presa—de atroces remordimientos de un amigo que te estima—no olvides estos consejos.—Manda frío en el verano y calor en el invierno:—haz que las llas solteras—encuentren un casamiento y que todas las viudas—sustituyan al muerto:—que no nos visite el diablo—que no haya nubes ni vientos:—que el pan baje y suba el vino,—y que en la tition de dinero—todos paguemos mucho—y todos mucho cobremos.—Acójale á los hombres—que olviden pasados tiempos,—y conformes y abrazados—mos como en el cielo:—que nadie enemigos—sino amigos verdaderos,—y que tenga una falta—no la arroje al tro ageno:—que la envidia y la codicia no se levanten del suelo,—que no los hombres bien nacidos—albergarlas en el pecho:—lleva el amor por bandera,—lo arranques de tu seno,—y si á la vida acoges—y al vicio destierras lejos,—de sesenta y cinco,—ten tu triunfo por cierto,—que el mundo está ya cansado de admitir lo que no es bueno,—y en zos de la justicia—quiere ir de la tierra al cielo.

—Mala invencion.—Dicen que han visto á algunas personas ocupadas la caza de pajaritos y usando para el medio de arrojar al suelo granos de un con alguna sustancia venenosa que morir instantáneamente á aquellos malitos. Que esta gracia es sumamente desgraciada y que puede ser en esta perjudicial á la salud pública, son cosas que no es necesario poner en tela de juicio; por lo que desde luego pedimos mayor vigilancia en este asunto, vigilaos que encargamos á todos, pues á dos pueden llegar las consecuencias de un mal.

—A mi Dulcinea.—A donde que ra que tus pasos lleves,—allí te sigue pensamiento mio;—tras de las ondas tus faldas,—mueves—las huellas de mi paso desvario.

En la noche, tu imagen cariñosa, través de las nieblas de mi sueño,—en templo desahzaré silenciosa—con su semblante pálido y risueño. Despierto, y tu figura está en mi mente,—siempre bella, animando mi desolada es posible que su luz ahuyente siempre tu faz ante mis ojos veo.

—Misa nueva.—Hoy celebrará la Rambla su primera misa nuestro amigo el jóven Pbro. D. José Cabello y...

Dice La Epoca: «Todo cuanto se ha dicho sobre las opiniones emitidas por la junta de guerra sobre la cuestion de Santo Domingo es prematuro. Aparte de la opinion que el general Pezuela consignó en su seno antes de dejar la direccion de caballeria, nadie ha formulado aun su opinion. La junta, compuesta del marqués del Duero, de los directores de todas las armas y de los generales D. Enrique O'Donnell y Sandoval, se limitó á oír la lectura de los datos que arroja esta cuestion.

Le han impresionado vivamente la cifra de las bajas por enfermedades desde el principio de la campaña y lo que cuesta el agua potable que hay que llevar á nuestro ejército, y cuyo costo al mes son 24,000 duros. Las pruebas de constancia de nuestros valientes escuden á todo encomio.»

A fin de octubre han consumidos por el Tesoro español en Santo Domingo 280 millones de reales. Datos que á mil hombres en campaña, á aquella isla solo quedan sobre las armas setecientos y de estos ni entran en campaña ni se ocupan de las operaciones. Este resulta de datos oficiales.

ESTANJERAS.

París, 27. (retrasado por el temporal).—Despues de un debate muy animado, el consejo de administracion del Crédito Mobiliario francés ha resuelto pagar á sus accionistas un dividendo de 50 francos sin contar la cantidad de 25 francos correspondientes á los intereses.

Se confirma que el ministro ruso Meyeroff acompañará á sus colegas del cuerpo diplomático en las recepciones del Vaticano.

Liverpool, 27.—Los periódicos de Richmond dicen que el general Sherman se encuentra en una posicion muy critica en los peligrosos pantanos de Okependoke y rodeado de cerca por los cuerpos de ejército al mando de los generales confederados Baaxton y Bragg.

París, 26.—El embajador de España en París Sr. Mon, ha llegado hoy y visitará durante el dia al ministro de Estado francés Mr. Drouyn de Lhuys.

Segun las últimas noticias del Japon en el tratado celebrado entre el Taicoun y las potencias europeas, relativamente á las manifestaciones hostiles del príncipe Nagata, se estipula una indemnizacion de 18 millones de francos á las ciudades por...

Escríben de Nápoles que el príncipe Humberto se ha hecho cargo del mando militar del reino, habiendo sido recibido muy bien por los napolitanos. Se espera en la misma capital al príncipe heredero de Rusia, que pasará en ella la mayor parte del invierno.

Dicen de Nápoles que el príncipe Humberto se ha hecho cargo del mando militar del reino, habiendo sido recibido muy bien por los napolitanos. Se espera en la misma capital al príncipe heredero de Rusia, que pasará en ella la mayor parte del invierno.

Dice una carta de Nápoles que la banda de Jugongiolo, que hacia sus correrías en la Basilicata, se ha hecho para en adelante temible, anexionándose otras muchas pequeñas bandas que dominaban el Maserano.

Durante la última semana ha fallecido en Nápoles el príncipe del Cassero, noble siciliano, poseedor de una fortuna inmensa: el difunto ha legado á los establecimientos de beneficencia una renta considerable.

Los piemonteses, segun escriben de Nápoles, han derrotado una partida borbónica en el pueblo de Bellizzi, causándole varios muertos y heridos.

El tratado postal franco-romano está ya firmado, y dentro de poco se cambiarán las ratificaciones.

(292)

Ademas, ¿quién os pide esa confidencia? Vuestra vida la conocí; no existís para mí mas que desde el dia en que os vi por primera vez, dia que bendeciré eternamente. —Vuestra lealtad me dicta mi deber; sois de noble cuna y no podéis uniros sino á una mujer digna del nombre que lleváis. —Escuchad, señora, puesto que lo queréis, vuestra voz tiene para mí tal encanto que no puedo resistir mas tiempo; enseñadme á querer vuestro nacimiento, vuestra infancia, como quiero los míos. —Venecia hizo sentar á su lado al caballero y le refirió á grandes rasgos la historia de su familia. —El fuego, la energia, los vivos colores de su relato hicieron al caballero palpar bajo el encanto de su palabra: al llegar al episodio del cofrecillo de piedras preciosas que habian arrebatado á su madre, la frente del caballero se cubrió de sudor, y dijo: —Y no habeis vuelto á oír hablar de ese tesoro?

(297)

—Si, me parece bastante claro; pero ¿sabéis que vuestra Marquesa es muy difícil de contentar? Despreciar al más apuesto caballero de Francia y de Navarra! En fin, ¿qué os ha dicho? —Nada. —¿Cómo nada? No os habeis estado dos horas en conversacion? Yo he tenido tiempo de aprender toda la historia del Perú y algunas otras. —He adivinado que la Marquesa queria confiarme un secreto grave; pero su palabra espiraba en sus labios cada vez que intentaba esta confidencia, que debe ser terrible, funesta, á juzgar por los esfuerzos que ha hecho para vencerse. Por fin no he podido sacar en limpio mas sino que tengo que renunciar al amor de esa mujer adorable: «Un abismo nos separa, me ha dicho. Esta noche tendré mas valor para decirlo todo; venid con vuestro amigo, os debo una explicacion, que seria una cobardía en mí retardar por mas tiempo: esta noche lo sabreis todo y mañana nos separaremos para siempre.» Esto es lo que me ha di-

(296)

Pampelonne dió gracias á la Marquesa fijando en Gourdon una mirada de sorpresa. En aquel momento, una de las doncellas de la Marquesa entró á decir que la duquesa de Montpensier la rogaba que pasase á su cuarto. —Adios, señores, dijo la Veneciana: os espero esta noche á las diez, y nos acompañaréis á cenar. —Y diciendo esto, tendió su mano á Pampelonne, que se inclinó profundamente, y tomó á su amigo por el brazo saliendo con él de la estancia. —¿Qué es esto, mi querido vizeconde? dijo Pampelonne á su amigo cuando estuvieron fuera del palacio. ¿Qué significa ese rostro tan abatido? —¡Ay! amigo mio, soy muy desgraciado! —Es ingrata á vuestro amor la Marquesa? —Ingrata no: no puedo acusarla porque no me ama. Al verla reconocerá Venecia por su única heredera, has debido comprender que rehusaba mi mano.

(293)

—Nunca. —¿Y el capitán La Gazette os condujo á Angeres por su propia voluntad? —Si; no conocíamos la Francia y seguimos el itinerario que el nos trajo. —¿Y habeis observado que despues de vuestra morada en Angeres el capitán, pobre en Venecia, y más pobre en Francia, vive con gran ostentacion? —Nos la ha explicado por una serie de herencias y ricos botines. —Señora, La Gazette os ha robado vuestros diamantes; estaban enterrados en una cueva del castillo de Angeres. Como se hallaban allí, lo ignoro; es un secreto de que seré dueño antes de poco. —Es extraño lo que me decís. —Es, sin embargo, la verdad. El caballero refirió entonces su duelo en Venecia; la causa de quedarse él en el castillo de Angeres y la persecucion que desde entonces sostenia contra los diamantes. —Pero, continuó, ese astuto norman-

chez de Puerta, en la que predicará su compañero el Pbro. D. José Jerez y Caballero. Para este solemne acto se ha hecho un numeroso convite en toda la provincia, y no dudamos que ha de ser grande la concurrencia que á él asista.

lo que te quiero.—Si acabó el año,—mi locura en quererte—no se ha acabado. Hoy te quiero lo mismo—que ayer te amaba.—Mi corazón es tuyo,—tuya mi alma.—Mi pensamiento—tu tan solo lo ocupas,—sol de mi cielo.

—Buena edad.—Conozco una jóven de diez y seis años, que todo el que la ve se enamora de ella, y da deseo poseer; es rubia, redondilla, curro y vuela; su voz tiene un son mágico que cautiva, y los quilates de su virtud se celebran por donde quiera. Ella ha costado desafíos, desgracias y felicidades. Qué linda es! qué nombre el suyo tan bello! La niña se llama; ¡Oña de Oro!

zada Francia. Y luego dirán que la ilustración... ¡Quí! El reloj es la vida.—Existe un eco sonoro y vibrante dentro de la población; que nos manda en nuestras operaciones, nos guía en nuestro camino y nos recuerda constantemente la brevedad del tiempo. Este eco es el eco del reloj.

CASA NUMERO 11. CALLEJAS DE SANEA... Casa número 11. Callejas de Sanea. Inés, primer a la plaza de la Magdalena, patio de la limpieza pública. Gran lucha de fieras.—Compañía gimnástica.

SECCION GOBIERNAL

Boletín religioso

Hoy.—La Circuncisión del Señor. Mañana.—San Isidoro, obispo y mártir. JUBILEO CIRCULAR.—Ambos días en el Sagrario de la Santa Iglesia Catedral.

Espectáculos

TEATRO PRINCIPAL... En la noche. El drama en tres actos, titulado: El Corazón de un soldado. Intermedio de baile. Dando fin con un sainete. A las cuatro. A 2 reales.

Boletín religioso

Hoy.—La Circuncisión del Señor. Mañana.—San Isidoro, obispo y mártir. JUBILEO CIRCULAR.—Ambos días en el Sagrario de la Santa Iglesia Catedral.

Espectáculos

TEATRO PRINCIPAL... En la noche. El drama en tres actos, titulado: El Corazón de un soldado. Intermedio de baile. Dando fin con un sainete. A las cuatro. A 2 reales.

SECCION GOBIERNAL

la noche. Entrar los pares á las 11 de la misma. Calle Ambrosio de Morales frente a la fonda de Rizzi. Sus precios son los siguientes: de Córdoba a Madrid, Berlina, 507 rs. Interior, 430. Rotonda, 360. Cupé, 300. Item de Córdoba á Santa Cruz, Berlina, 409. Interior, 366. Rotonda, 286. Cupé, 326.

SECCION GOBIERNAL

Para Ecija, la Carlota. Fuente Palmera, Guadalupe, San Sebastián de los Ballesteros y Victoria, á la una de la madrugada. Campanadas que en caso de incendio deben dar las Parroquias de esta capital para que se distinga aquella en que ocurre el mismo.

SECCION GOBIERNAL

Para Ecija, la Carlota. Fuente Palmera, Guadalupe, San Sebastián de los Ballesteros y Victoria, á la una de la madrugada. Campanadas que en caso de incendio deben dar las Parroquias de esta capital para que se distinga aquella en que ocurre el mismo.

Almoneda. Por ausentarse su dueño se hace del mobiliario de la misma casa núm. 4 calle de la Pelota.

Madera de encina. Gran barato de dicha madera en el almacén de la Victoria. 300 camas y camones á 4 rs. 50 céntos.

Olivos. Se venden á voluntad de su dueño 1500 olivos de garrote de cerca de 20 años de edad, en término de la villa de Aguilar, contiguos con igual plantío de D. Andrés de Mora y Lopez y más de D. Antonio de Toro y el camino que se dirigió á Puente-Gebú, cuya finca es de la propiedad de D. Alfonso de Mora y Lopez, domiciliado en la calle del Baño de S. Pedro casa núm. 2, en esta ciudad de Córdoba, con quien tratarán su ajuste.

Depósito de pianos. En la calle de Santa Ana núm. 43 se ha recibido un nuevo surtido de pianos verticales y oblicuos, los cuales se darán á precios sumamente baratos. En dicho depósito se cambian por otros ya usados, y también se alquilan.

Traspaso y arrendamiento. Se arrienda la casa núm. 22 calle de la Espartería, y se traspasa el establecimiento que hay en ella. En la misma casa vive su dueño, con quien deberá tratarse.

Arrendamiento. A voluntad de sus dueños y en subasta privada que tendrá efecto á las 11 de la mañana del día 19 de enero de 1865, se arrienda por tiempo de tres años á contar desde 1.º de enero de 1866, el cortijo de la Fuen-cubierta y la haza de la Vereda, que sitúan en término de la Rambla; cuyo acto se verificará en las casas del administrador, calle de Valladares núm. 44, bajo el pliego de condiciones que estará de manifiesto.

Agendas de bufete para 1865. Se acaban de recibir en el despacho del DIARIO DE CORDOBA, á 10 rs. ejemplar.

Aprendices. En la imprenta de este periódico se necesitan dos ó mas jóvenes de 13 á 14 años que sepan leer bien.

Petróleo refinado superior á 64 rs. arroba y 2 rs. cuartillo. Droguería de don Antonio Carrasco, calle Ayuntamiento núm. 40.

Aguardiente. Lo hay de venta bueno y barato, á usado con 24 grados, á 65 rs. arroba, en el despacho de jabón de la fábrica La Económica, situada en la plazuela de San Pedro.

Juegos completos de lotería á 4 rs. Se han recibido en el despacho de el Diario de Córdoba.

Arrendamiento. Se arrienda la casa calle del Osario núm. 31, ó sea plazuela de Frias; en la fonda de Rizzi dan razón para su ajuste.

Arrendamiento. Para desde S. Juan de 1865 se arrienda la casa principal número 5 moderno calle Carreteras de esta ciudad, acristalada y empapelada y con agua de plío con D. Angel Osuna, que vive calle Azonai-cas núm. 10, puede concertarse el arrendamiento.

Ventas. Se venden una suerte de 139 olivos al pago de la Pisada del otro de 2664, porción de árboles frutales Buoy casilla para aceituneros, al pago de la lesadilla, término de la villa de Adamuz. Se dan proposiciones en Córdoba calle de los Moscos núm. 44. En la misma se trata también sobre su arriendo para desde Carnaval de 1865.

Agenda de la lavandera y planchadora ó sea cuaderno impreso en el que puede anotarse con toda exactitud las prendas que semanalmente se les entrega. Se venden á reales en el despacho del «Diario de Córdoba».

La Peninsular. Compañía de Seguros sobre la vida. Los señores suscritores para crédito hipotecario de esta Compañía que desean percibir los intereses correspondientes al semestre que vence en 31 del corriente mes á razón de 8 por 100 anual, sin perjuicio de la bonificación alcanzada por el capital; podrán presentarse desde el 2 de Enero próximo en las oficinas de la Subdirección, calle de Azonai-cas núm. 44, parroquia del Salvador en Córdoba; advirtiéndose que los intereses pertenecientes á los que no se presenten á percibirlos durante todo el curso del semestre, quedarán capitalizados. Córdoba 27 de Diciembre de 1864. —Mariano Merio.

Paja. En el cortijo del Alcáido, á media legua de esta ciudad, se vende paja fresca á 430 rs. la carretada, á 65 rs. la carrada y á 6 rs. el angarillon. El que la necesita puede acudir para tratar á la casa núm. 84 calle de la Madera baja.

Venta. Se venden dos consolas para sala, madera caoba, tapa de mármol, muy elegantes por su forma y por su talla, es 60 pesos fuertes una y 55 pesos fuertes la otra: una mesa escritorio de la misma madera de mérito por su buena forma y esmerado trabajo, en 70 pesos fuertes. Cualquiera de dichos muebles si se quisiera podrían ser objeto de regalo. Calle del Osario núm. 24 piso alto.

Venta. En la fábrica de materiales de Vista-Alegre se hallan de venta cuatro carros, cada uno con su caballería y arreos y además dos carretas.

Almoneda. Se hace de dos estrados completos, de todo lujo y última moda: con mas varios muebles. Plazuela de S. Marina número 44.

Las obras de misericordia. Novela moral de costumbres por D. Enrique Perez Escrich. Se está publicando por entregas de 16 páginas, en esquisito papel, elegante impresión y magníficas láminas. Su precio medio real en toda España. Pueden verse las entregas y se admiten suscripciones en el despacho del «Diario de Córdoba».

Paja. La hay de venta superior de la última cosecha, en la dehesa de Quemadillas y cortijo del Galapagar bajo. Su dueño vive calle Convalecencia núm. 2.

HERODES, drama en verso y en seis cuadros, á propósito de Noche-Buena, original de D. Ramon Franquelo. Cuadro 1.º—La elevación de los pastores.—2.º La llegada de los reyes magos.—3.º El palacio de Herodes.—4.º El Nacimiento.—5.º La Degollación.—6.º La sentencia de Herodes y la gloria. Véndese á 8 rs. en esta capital, casa del comisionado de la Administración lírico-dramática.

Turrone. Ha llegado á esta ciudad el acreditado turrón de Gijona, el cual se vende en la plaza mayor, posada de S. Antonio. Lo hay de Gijona, duro de Alicante, de yema de nieve, y además hay peladillas.

LA VIOLETA. Revista Hispano-Americana. Literatura, ciencias, teatros y modas. Dedicada á S. M. la Reina doña Isabel II. Directora propietaria, doña Faustina Saez de Melgar. Sale todos los domingos: consta de 16 páginas con 32 columnas de texto, y por separado ocho páginas de novelas originales ilustradas. Reparte figurines, dibujos, patrones y otras labores de utilidad y adorno. Precio de suscripción. En Madrid, 8 rs. al mes.—Provincias: tres meses, 27 rs.; seis, 52, y un año, 100.—Estranjero y Ultramar: 8 pesos fuertes. Se remiten prospectos á quien los desee. Se suscribe en Madrid, Concepcion Gerónima, núm. 13, principal, remitiéndose su importe en libranzas, sellos de franqueo, giro mútuo de Union ó del Banco de Propietarios. En Córdoba, en la librería de D. Fausto GarciaTena.

Venta de madera de Castaño. En el almacén de la calle Arroyo del Buen-Suceso, la hay de todos gruesos y largos y de la mejor calidad, cortada en la hacienda del Bañuelo, en las menguantes de Enero de 1863 y 1864.

A los fumadores. Papel Yodurado, Real privilegio de invencion. Este papel, fabricado en Alcoy por los Sres. Aliot y Lopez, despues de competir, en su clase, con el mejor de los conocidos hasta el día, suaviza y mejora el tabaco de una manera notable, no afecta al pecho, antes al contrario, facilita la respiración, y destruye las malas condiciones del cloruro de cal y aceite vítrio, materias indispensables que se emplean en la fabricación para el blanqueo de las pastas: los brillantes y benéficos resultados que al fumador produce, le hacen á porfía cada vez más recomendable.

Se halla de venta en la Imprenta, Librería y Litografía de D. Fausto GarciaTena, unico representante en toda la provincia de Córdoba.

—CRISTALES PLANOS. En el establecimiento droguería de don Bartolomé Luque, calle Almonas, número 44, se venden cristales con mucho arreglo en sus precios, procedentes de las mejores fábricas del reino. También hay un buen surtido de los llamados de Muselina; con dibujos preciosos, para evitar visillos.

Venta. A voluntad de sus dueños y libre de todo gravamen se vende el fontanar de Cuesta Blanquilla, segundo ruedo de Córdoba, al pago del liguero, compuesto de 18 cañerías y cuatro celemines de tierra, casa de teja, tinahon y pajar de lo mismo: la persona que le acomode podrá tratar de su ajuste, calle de Alfaro núm. 10.

Alamos. Se hallan señalados para su venta en la huerta de Casillas, término de la ciudad de Montoro, 282 alamos negros desde rabeos inclusive hasta tiros de carretas, 80 alamos blancos de diferentes largos y gruesos, desde vigas comunes hasta cuellos de vigas de molino, y 7 fresnos que tienen diferentes aprovechamientos. Para tratar con su dueño en la villa de Pedro Abad, calle de la Cárcel número 4.

CURSO DE ENSEÑANZA. D. Pablo Antonio Fernandez de Molina, bachiller en artes, autorizado competentemente, ha dispuesto un estudio teórico-práctico de Latinidad, en su casa, calle de la Morería, núm. 16, accediendo á las invitaciones de varias personas que con dicho objeto se le han acercado. La retribucion mensual que será anticipada, se fijará convenientemente, según que la enseñanza sea individual ó colectiva.

Novelas y almanaque franceses, últimas ediciones de los mejores editores de Paris. Se venden en el despacho del Diario de Córdoba calle de S. Fernando núm. 31.

Arrendamiento. Desde el día se arrienda una parte de olivar con molino y bodega, en la haza nombrada la Reina, término de Adamuz. Calle de la Pierna núm. 43 darán razón.

Bueno y barato. En la calle de las Cabezas casa del Tiute, se acaba de recibir una partida vino de Valdepeñas de superior calidad, la que se espenderá por el propio cosechero desde media cuartilla arriba á razón de 32 rs. arroba.

CONFITERIA DEL LICEO.

En este establecimiento de la propiedad de D. Rafael Castillo, se han recibido los legítimos mazapanes de Toledo en figuras muy caprichosas y que sorprenderán, sin embargo del crédito que sus esquisitas clases tienen ya adquirido.

Hay un surtido de cajas francesas muy variadas y al precio de costo en Paris: también lo hay de flores francesas con las mismas condiciones, y juguetes muy bonitos propios de Pascua. Seis mil botellas de licores variados al precio de cuatro cuartos una, y pastillas de goma de líquen y malvaisco tan especiales y legítimas, que son pedidas hasta por los pueblos de la Provincia. Todos sus artículos conocerán su clase y precios equitativos, los consumidores que gusten omar los espresados géneros.

MAS TURRONES Y MAZAPANES.

En la confitería de D. José Castillo, calle de Almonas, hay no solo de todas las clases de turrones tanto valencianos como del país que han anunciado en los demás establecimientos de esta capital, sino también de otras treinta clases mas; legítimos mazapanes de Toledo tan variados en figuras y adornos como nunca se han visto, jaleas de todas clases, almibares, peladillas valencianas y del país, alfajores ecijanos y las indispensables perrunas que tan buena reputacion tienen adquirida por su calidad y tamaño.

LA FAMA CORDOBESA.

Fábrica de licores, despacho de vinos y aguardientes, cerveza gaseosas y jarabes refrescantes, calle del Liceo número 14, Córdoba.

Table with columns: CLASES, Precios de la arroba, Id. de la botella, Id. del cuartillo. Lists various wine and liquor types like Aguardiente florete, Jerez, Manzanilla, etc.

JARABES REFRESCANTES. Almendras amargas, Flor de anís, Limón, Currazo, Café, Crema de rom, Rosa blanca, Id., de su color, Cuatro frutas, Perfecto amor, Naranja, Marrasquina, Clavel.

NOTA. El precio de la botella en general es incluso el casco, y devolviéndolo vacío se abona 42 cuartos por el. OTRA. Los pedidos podrán dirigirse á D. Miguel Callejas, dueño del establecimiento.

GRAN ALMACEN DE MADERA DE FLANDES.

Plazuela de las Azonai-cas núm. 5. En este almacén se encontrará un completo surtido de toda clase de maderas de Flandes, á precios sumamente arreglados.

ENFERMEDADES DE LOS OJOS.

Cien años hace que se descubrió la POMADA anti-oftálmica de la vida, FARNIER. Desde entonces se hace un consumo extraordinario de este remedio, y se obtienen curas maravillosas. Se emplea para la debilidad de la vista que reconozca por causa la vejez, los trabajos etc. Venta únicamente al por mayor, dirigirse en Cádiz, calle de S. Francisco núm. 13, á casa de A. Taconet depositario general, y para la venta al por menor, Granada Miguel Delgado, Jimenez Torres, Sevilla Lopez Blesa y compañía, droguista, plaza de l Encarnacion, Miguel Espinosa, Botica de S. Pablo: Córdoba, señora viuda de Avilés.

EL BETIS.

Depósito y fábrica de calzado en Córdoba Arco Real 19, de José Gil Chacon.

En dicho establecimiento hay un gran surtido de calzado de señoras, caballeros y niños, forma elegante y sólida, al gusto del día, á precios sumamente arreglados para todas las clases de la sociedad. Hay un gran surtido de botas de caza y de montar, de becerro, charol y búfalo, y cortes de babuchas bordadas de relieve y sin él. Se toman medidas y se hacen remontas de todas clases.

ALMACEN DE MÚSICA.

En el despacho del «Diario de Córdoba», calle de San Fernando núm. 34, se ha establecido un depósito de música nacional y extranjera por cuenta de fábrica, y se enagana á los mismos precios que en los almacenes de Madrid y Paris. También hay comision para hacer venir las piezas de música que se deseen sin recargo alguno de portes.

Venta. Se vende planta de alamo chopo y mimbrón Real procedente de los de Cabra: darán razón en casa de José Aguilar Sieto revueltas de Santiago núm. 5.

Almoneda. Se hace de varios hermosos muebles, en la casa núm. 23 calle puerta del Osario.

Arrendamiento. Se arrienda desde Navidad próxima la casa núm. 4 calle de la Pelota, hoy de Muñoz Capilla; consta en piso bajo de portal con cancela de hierro, despacho, galerías espaciosas, dos patios, cuatro salas, una magnífica despensa con saladero de piedra, apartado con pila y pozo abundante, cocina, cuadra, cochera y escusador: en piso principal, antesala, galerías, siete salas, un buen granero y cocina. Las principales habitaciones tienen cielos rasos y todas acristaladas. En la misma casa vive su dueño.

Tripa de vaca americana. Se vende en casa de D. José Ballesteros, calle Marqués del Villar núm. 3, á 5 rs. el mazo.

Grandes remesas de Petróleo ó aceite mineral se acaban de recibir en el almacén calle del Ayuntamiento números 44 y 16.

El pueblo Español y las elecciones de 1864. Consideraciones políticas de actualidad por D. Victor Gobhardt. Se vende en el despacho del «Diario de Córdoba», á 4 reales ejemplar.

Venta. En el establecimiento de floricultura de los Padres de Gracia, se encuentran marañones con fruto y sin él, bojcs, laureles, rosales, lilas de tres variedades y arbustos de todas clases; arbolados para paseos y de toda clase de frutales. Además se encuentra todo lo necesario para un jardín, como mantillos y tierras.

Venta. Se vende la plaza de Toros de esta ciudad. Los que deseen adquirirla se presentarán al Sr. Presidente de la Sociedad propietaria de la misma, quien está autorizado para oír las proposiciones que se hagan.

Dinero á préstamo. Todos los que quieran tomar desde veinte mil reales hasta cuatro millones, por el número de años que convenga y pagando un interés de solo ocho á diez por ciento en cada uno, con hipoteca de casas en Córdoba ó de finca rústica en un radio de pocas leguas de la Ciudad: pueden pasar á contratar á Sevilla, calle de Cantarranas núm. 5, llevando los títulos de pertenencia de las hipotecas, sus aprecio si los tienen, y un certificado del Ayuntamiento dado por el Secretario ó por el Alcalde en que se espresa la manera con que figura cada finca en el Mapa de la riqueza del pueblo ó amillaramiento. Horas de tratar, todos los días de 12 á 3.

Arrendamiento. El del portal calle Arco Real núm. 47, que fué almacén de comestibles «La Jerezana» con su estantería, mostrador, empapelado y pilas de la calle. Contiene á mas de la tienda, sala, cocina, pila, pozo, patio y comed y una sala alta. Para reconocimiento y ajuste acúdase á la casa contigua núm. 45.

Regalos de Pascua. Vino dulce á bajo precio sumamente barato por cuenta del cosechero. Desde las doce del día de Noche-buena se espenderá de media cuartilla arriba. Plazuela frente casa del Sr. Marqués de Cabriñana, calle Arco Real. En el mismo local se encontrará vino blanco y vinagre de yema superior.

Arrendamiento. Desde 1.º de Enero de 1865, se arriendan veinte hazas de tierra que componen al por mayor mas de cuatrocientas fanegas, en el término de las Siete Villas de los Pedroches. Quien quiera tratar de su ajuste, acudirá á la calle de José Rey, núm. 31. Se advierte que se arriendan todas juntas, y que para enterarse de su situacion y calidad, podrán avisarse con D. Pedro Ruiz, sacristán y vecino de Pedroche, que hoy las tiene á su cargo.

Sociedad especial minera Fusion Carbonifera y Metalifera de Belmez y Espiel.—No habiendo podido efectuarse la Junta general extraordinaria que estaba señalada para este día, por no haber asistido el número de accionistas bastante á completar al menos la tercera parte de las acciones emitidas como previene el art. 64 del reglamento; en conformidad con lo dispuesto en el mismo, y en el 65, el Consejo de Administración ha acordado señalar para la segunda reunion el día 5 de Enero próximo á las doce de la mañana en las oficinas de la Sociedad, Cuesta de Santo Domingo núm. 2 cuarto principal, advirtiéndose que el acto tendrá lugar cualquiera que sea el número de los concurrentes y acciones que representen, según se establece en dicho art. 64.

Las papeletas de entrada de que trata el párrafo segundo del art. 61 del reglamento, se espeditan en las referidas oficinas, y los señores accionistas podrán servirse presentar á recogerlas cuando gusten.

Madrid 24 de Diciembre de 1864.—El Director gerente en comision, Marcelino de Luna.

Cabildo. La Hermandad de las Augustas de Nuestra Señora celebrará cabildo general para censurar las cuentas y elegir heraldo mayor, el día 6 de Enero despues de la Misa de 12, en la Sacristía de S. Agustín.

Subasta. En subasta privada que se verificará el 15 de Enero próximo, entre 11 y 12 de la mañana, en la notaría de don Angel Osuna, calle de Azonai-cas, núm. 46, se vende la casa núm. 2, calle Carreteras, de esta ciudad; empapelada, amueblada y con agua de plío, libra de gravámenes. A quien acomode podrá pasar á dicha notaría y tomar los antecedentes que necesite.